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 平成 29 年度 保護者評価アンケート 総括 

 

今年度は年間行事予定等を十分に検討するため、例年より早い１月に保護者評価アンケ

ートを実施させていただきました。多くの評価、ご意見をいただき感謝申し上げます。集

計結果について報告させていただきます。 

提出率 65％は昨年とほぼ同数という結果でした。(未提出 36 世帯) 

 

【各質問 回答割合について】 

高い評価をいただいた部分とご満足いただけていない部分がありました。低評価の部分に

ついて共通することは何かよく考えますと、子どもの園での様子や園方針、衛生管理や安全

対策など「内容に満足しているか」「内容が伝わっているか」といった情報提供の不十分さ

であると認識しています。今年度、ホームページを一新し「発信する」ということに重点を

置きましたが、まだ不慣れであり更新頻度にも影響がありました。これからは、より多くの

発信に力を注げればと思います。この情報提供という部分では、ホームページを活用しつつ

も、それだけに頼り過ぎた情報提供ではいけないということを自由意見からも受け止めてい

ます。園の様子はホームページだけでは伝わりません。給食も含めて、園の様子を見ていた

だく機会を提供する行事を検討します。 

 

【質問 15「不満や苦情はないか、伝えやすいか」について】 

上記と同様に、話しやすい雰囲気づくりを心がけるとともに、そういった機会を増やして

いけるよう検討します。様々なご意見・相談はより良い保育をするための材料であり、意思

疎通を図る機会でもあります。また、風除室に苦情受付 BOX も用意しております。お気づ

きの際は、匿名でも構いません。ご遠慮なくお寄せ下さい。 

 

【質問 16「自由記入欄」について】 

園側で見落としている部分についての多くの気づきと、職員への温かい励ましの言葉をい

ただき、ありがとうございました。皆様からいただきました評価、ご意見は、全体で話し合

い、すぐに改善できることには取り組んでおります。各意見への回答は別紙ご参照ください。 

保育理念である「子ども一人ひとりを大切にし、保護者から信頼され、地域に愛される保

育園を目指す」を実現するために、今後とも皆様の意見を取り入れながら、より良い保育を

目指してまいります。しかしながら、過密的な年間行事による園児・職員・保護者の三者の

過負担なども考えなければなりません。園児・保護者の願いを達成するためには、継続的に

職員を確保していくことが不可欠です。今年度、お布団を持ち帰る際の協力や土曜日の利用
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児童数の把握も、働きやすい環境を整える取り組みの一つです。 

 

【年間行事について】 

上記のことを踏まえ、「年間行事予定」についても検討いたしました。主な変更点として

マーチングフェスティバル後の 10 月に集中する行事等（運動会・行政監査・祖父母交流会・

市保育協議会主催の年長児交流事業）の負担軽減のため、運動会を 6 月（例年横手市では 10

月に比べ 6 月は降雨量が少なく気温も高い）に移動します。また、小正月行事や感染症流行

季、今年のような大雪の可能性がある全児対象の 2 月「発表会」を、4・5 歳児対象の「マ

ーチング伝達式（仮称）」として開催します。その際には、保護者同士の懇談会も設け、年

長児になると必要な準備などを話し合い情報交換する場として活用してほしいと思ってい

ます。10 月の土曜日に 1～3 歳児対象のクラス開放行事を設けます。特別なことを披露する

のではなく、普段の生活や 11 月に予定する「おゆうぎ会」の練習などを見学いただき、お

子様と同じ給食を食べていただく行事です。0 歳児は給食を保護者と食べることができない

年齢であるため、例年通り 4 月「保育参加」時に離乳食を説明することで機会の提供としま

す。5 歳児は 5 歳児のみの行事である 1 月「保育参加」時に、4 歳児は 2 月に行う「マーチ

ング伝達式（仮称）」時に、親子で給食を食べる機会を設ける予定です。 

 

【ご協力への感謝】 

例年、率直なお声をお寄せいただきありがとうございます。ご意見を基に 1 年間の事業を

振り返り、来年度に向け、より良い方法を検討するために活用させていただきました。お子

様を預けられる皆様、それぞれにご意見があることは十分に承知しておりますが、ご理解を

求めなければ保育園を運営することができません。引き続き、ご家庭との連携を密にし、子

ども達の健やかな成長を共に考えながら保育をしてまいります。ご協力、ありがとうござい

ました。  

 

（園長 津村 侑弥 園長補佐 畠山 尚宏 主任 伊藤 洋湖） 

 

  



 3 

 

１　お子様は、喜んで登園していますか？

回答数 69世帯 割合 67世帯 割合

①　喜んで登園している ① 61 88% 55 82%
②　どちらとも言えない ② 7 10% 11 16%
③　嫌がって登園している ③ 1 1% 1 1%

2　お子様は、クラスの友だちと仲良く生活できていると思いますか？

回答数 69世帯 割合 67世帯 割合

①　仲良く生活できている ① 61 88% 55 82%
②　どちらとも言えない ② 7 10% 11 16%
③　仲良く生活できていない ③ 0 0% 0 0%

わからない　１ 未回答　１

3　保育士は、お子様のことをよく理解し接してくれていますか？

回答数 69世帯 割合 67世帯 割合

①　よく理解してくれている ① 61 88% 62 93%
②　どちらともいえない ② 6 9% 5 7%
③　あまり理解してくれていない ③ 1 1% 0 0%

未回答　１

4　保育士は、お子様の園での様子や健康状態等をきちんとお伝えしていますか？

回答数 69世帯 割合 67世帯 割合

①　よく伝えてくれる ① 53 77% 58 87%
②　どちらとも言えない ② 13 19% 7 10%
③　もう少し伝えてほしい ③ 3 4% 2 3%

5　保育士は、あなたのお話をよく聞いてくれていますか？

回答数 69世帯 割合 67世帯 割合

①　親身になって聞いてくれる ① 53 77% 54 81%
②　一応は聞いてくれる ② 14 20% 12 18%
③　あまり聞いてくれない ③ 1 1% 1 1%

未回答　1

6　子育て全般に関する不安や悩み等を保育士に相談できますか？

回答数 69世帯 割合 67世帯 割合

①　気軽に相談できる ① 44 64% 54 81%
②　どちらとも言えない ② 20 29% 9 13%
③　どちらかというと相談しづらい ③ 5 7% 4 6%

7　園の保育理念や方針についての説明はわかりやすいですか？

回答数 69世帯 割合 67世帯 割合

①　よく理解できる ① 56 81% 44 66%
②　どちらとも言えない ② 12 17% 21 31%
③　よくわからない ③ 1 1% 2 3%

②は特に不安や悩みな
い１含む

　平成29年度　明照保育園　保護者評価アンケート集計結果
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8　指導計画のねらいを園だよりやクラスだよりで提示していますが、内容は伝わっていますか？

回答数 69世帯 割合 67世帯 割合

① 63 91% 59 88%
② 5 7% 7 10%

③　よくわからない ③ 1 1% 0 0%
未回答　１

9　保育内容や行事などに満足していますか？

回答数 69世帯 割合 67世帯 割合

①　満足している ① 63 91% 57 85%
②　どちらとも言えない ② 6 9% 10 15%
③　満足していない ③ 1 1% 0 0%

10　園での様子や情報提供（園だより・クラスだより・連絡帳・メール）に満足していますか？

回答数 69世帯 割合 67世帯 割合

①　満足している ① 59 86% 59 88%
②　どちらとも言えない ② 7 10% 7 10%
③　満足していない ③ 3 4% 1 1%

11　子育てに関する情報提供に満足していますか？

回答数 69世帯 割合 67世帯 割合

①　満足している ① 59 86% 54 81%
②　どちらとも言えない ② 7 10% 11 16%
③　満足していない ③ 3 4% 0 0%

未回答　２

12　給食・食育（行事食・離乳食・アレルギー食含む）について満足していますか？

回答数 69世帯 割合 67世帯 割合

①　満足している ① 65 94% 62 93%
②　どちらとも言えない ② 4 6% 3 4%
③　満足していない ③ 0 0% 1 1%

未回答　１

13　清掃・感染症予防など保健衛生面に満足していますか？

回答数 69世帯 割合 67世帯 割合

①　満足している ① 62 90% 55 82%
②　どちらとも言えない ② 7 10% 9 13%
③　満足していない ③ 0 0% 2 3%

未回答　１

14　防犯防災などの安全対策に満足していますか？

回答数 69世帯 割合 67世帯 割合

①　満足している ① 65 94% 61 91%
②　どちらとも言えない ② 4 6% 5 7%
③　満足していない ③ 0 0% 0 0%

未回答　１

15　保育全般に関する不満や苦情はありませんか？

回答数 69世帯 割合 67世帯 割合

①　特にない ① 58 84% 57 85%
②　不満等はあるが、きちんと伝えている ② 6 9% 3 4%
③　不満等はあるが、言いにくい ③ 5 7% 6 9%

      今年度ホームページを新設しましたが、内容等に満足していますか？

回答数 67世帯 割合

①　満足している ① 48 72%
②　どちらとも言えない ② 18 27%
③　満足していない ③ 0 0%

未回答　１

H28 H29

H28 H29

H28 H29

H28 H29

H28 H29

H28 H29

H28 H29

H28 H29

H29

①　わかりやすく伝わっている
②　どちらとも言えない
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平成 29 年度 明照保育園保護者評価アンケート 自由意見・要望まとめ 

○→プラスの評価 ●→要望やマイナスの評価 Ａ→園からの回答 

 

○ いつもご迷惑をおかけしています。ありがとうございます。 

○ いつもお世話になっております。楽しそうに毎朝、玄関へ走っていく姿を見て嬉しく感じていま

す。土曜日保育の利用の有無、職員会議の時間帯の変更など、効率よくまわるような工夫などと

ても良いと思います。引き続き先生方の負担を軽減させながら子供達の保育をお願いします。お

むかえの時間が遅くなってしまってもニコニコして待っていてくれるのは先生方のおかげです。

ありがとうございます‼ 

○ ＨＰの更新が多く、子どもの園での様子をたくさん見ることができとてもうれしいです。要望を

お伝えすると改善していただき、”よりよくする為に”という先生方の気持ちが伝わり、いつも

ありがたいなと思っております。おゆうぎ会では席替えにより混雑も解消しゆっくりおゆうぎを

楽しめるのですが、年長さんの番になると観客もだいぶ少なくなってしまうので子どもたちは少

しさみしそうでしたね。「少なっ！！」と言って笑いをとったお子さんも・・・。全員が満足す

ることは難しく、大変かと思いますが、これからもいろいろな試み、楽しみにしています！卒園

しても音フェスや学童保育でつながりがあるのは嬉しいです。長くなってすみません。 

○ いつも感謝しております。 

○ 感染症が各学級でひろがらないのは、保育できちんとしてくれているおかげだと思います。これ

からもよろしくお願いします。 

○ イベントごとにＨＰを更新してくれるので園での様子がとてもわかりやすくなり、とてもよかっ

たと思います。登降園時も何かあればその都度教えてくれるので、とても安心して預けられてい

ます。いつもありがとうございます。 

○ 先生方には、いつもご難儀かけています。ありがとうございます。 

○ 「今日は保育園？やったー！」と言って登園していく子供の姿を見て、安心して仕事に向かうこ

とができています。いつもありがとうございます。 

○ 家庭での育児をフォローしていただき、大変感謝しております。家でいきとどいてない面も、全

面的にカバーしていただいて本当にありがとうございます。毎日楽しみに園に行っている様です。

これからもよろしくお願いします！ 

○ ＨＰが新しくなり、見る回数が増えました。園での様子が分かるので助かっています。 

○ いつも子どもの普段の様子から、健康状態の事まで、まめに報告して下さるので、安心して預け

させて頂いております。ありがとうございます。新しくなったＨＰを、子どもと一緒に見て楽し

む時間が増えました。いつも連絡帳などで、その日何をしたのか報告は頂いていますが、やはり

写真で子どもの様子が見られるのは嬉しいです。楽しく過ごしているんだな、とほっとします。

今後も楽しみにしております。 

○ 担当の先生方も、他クラスの先生方も皆さんいつもていねいににこやかに対応してくださり、とても

ありがたく思っております。 

○ 全てにおいて満足しています。いつも感謝しています。 
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○ いつもお世話になっております。ＨＰで行事等の写真が見られて、園の様子がさらによく伝わってき

ました。ありがとうございます。 

○ いつも手厚い保育をして下さり、感謝の気持ちでいっぱいです。子どもたちも、それぞれの個性をの

びのびと表現できていますので、安心して勤務できています。が、その分先生方の負担が凄く大きい

と日頃より感じております。保護者会再発足の検討委員会にて話し合いを進めて頂き、保護者参加型

の部分もあって良いと考えております。 

 

＜職員対応について＞ 

● ある行事の前にわからない事があったので、副担任の先生にたずねたところ「私も初めてなの

で、わからないんですよぉ～。」と笑顔で返されて、残念に思いました。わからなければわか

る先生に聞いて答えるとか、「確認して、明日お返事します。」など、やり方はいろいろある

と思います。 

Ａ 残念な思いをさせてしまい申し訳ありませんでした。今後、そのようなことがないよう職員教

育を徹底してまいります。 

● けがをした際の様子・状況は、細かく伝えてほしいです。けがをしないということは無いと思

っていますし、けが自体で何かという訳ではありませんが、いつどこでだれと・・・等、同じ

けがでもどうしてそうなったのかわかっているのといないのとでは全くこちらの理解が違いま

す。信頼も違います。よろしくお願いします。 

Ａ 不安を感じさせ申し訳ありませんでした。職員間で協力し合い、子ども達の健康、安全に努め

ておりますが、普段と同じように遊んでいる時でも、挫いたり、ぶつけたりなど、ケガをさせ

てしまうことがあります。その時は大丈夫でも、数時間後、あるいは翌日に痛みを訴えるな

ど、その様子を詳しくお伝えすることが難しいことがありました。今後も十分に気をつけてい

くことはもちろんのこと、ご指摘につきまして、しっかりとお伝えできるよう努めてまいりま

す。 

● 面談等で緊急連絡先を職場にしているが、時々携帯の方に直接連絡が入ることがありました。

常に持ち歩いている訳ではないので・・・対応を確認して頂きたいです。 

Ａ ご指摘の通り、緊急連絡先の優先順はこちらでも控えさせて頂いておりますので、職員全体で

再確認し、以後そのようなことのないようにしてまいります。 

● いつも大変お世話になっております。些細なことかもしれませんが気になることがあり、この

機会に意見させていただきます。登園時、玄関で子どもが挨拶できないと、わざとらしい声か

けをする保育士さんがいます。実際はそういうつもりがないのかもしれませんが、そのように

感じます。指導していただいているのはわかりますが、無理やりのような不自然な感じがしま

す。親がみていないところではどのような接し方をされているのか不安です。保育士さんも１

人の人間ですので、その人なりの感情や対応の仕方があると思いますが、専門職としてもっと

統制された関わりをされることを願います。今後ともよろしくお願いいたします。 

Ａ 不快な思いをさせてしまい申し訳ありませんでした。「三つ子の魂百まで」という古くからの

言葉がありますが、生活習慣として「挨拶」は基本であり、社会生活を行う上でとても大切だ
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と考えています。園児、一人ひとりが周囲を明るく照らす存在であること、そしてその挨拶は

周囲を元気にしてくれるものだと思います。そんな挨拶を身につけてもらうために、時にはオ

ーバーにできたことを褒める、「スゴイね！」と驚くことも保育には必要です。挨拶する言葉

が出にくい場合は、引き出せるように言葉かけを行なうこともあります。それでも出にくい場

合は、どのような背景があるのか、必要なサポートは何かを考え、職員は保育に努めておりま

す。 

● 仕事をしている親にとって、保育園はありがたいと思っています。 

先生達の中でもやさしく対応してくれる方もいますが、言葉がきつく、顔に出る方もいますの

で、子どものことを聞こうとしてもなかなか言えない。また、子どもにも臨機応変に接してい

ただければうれしいです。 

Ａ 保護者の皆様に様々な思いを抱かせていることを改めて知る機会となりました。前項のご意見

への対応同様に、職員一同、自己研鑽に努めたいと思います。 

● ○を持ってきて下さいと帰りに口頭で話されるのですが、できれば帳面に書いてほしいです。

以前、何かを持ってきてほしいというのを言い忘れられたことがありました。その時はお友達

の親御さんに聞いて知りました。 

Ａ 連絡が行き届かず申し訳ありませんでした。ご意見を参考にさせていただきます。成長ととも

に年長組になりますと就学に向け、子ども達の伝える練習のため、「言葉の手紙」とすること

もあります。その際は、ご理解をお願いいたします。 

＜感染症対策について＞ 

● ⑩について、園の入り口に掲示してある感染症のボードの件ですが、HP についても同じ内容を

表示して欲しいと思います（親が迎えに行けない場合、把握できない場合が多い）。別の保育園

では、感染症に関する情報がメールで届く所もあるそうです。そのような対応をして頂けたらと

思います。 

Ａ 日々の感染症状況の変化の都度、メール等でお知らせすることは、過度な心配をさせる

ことにつながります。今後も、通常ではない感染症の発生時にはメールでお知らせいた

します。 

● 「体調管理に対するお願い」を保育園からお願いされる事がある。しかし、インフルエンザや

胃腸炎、他の感染症が流行しつつある時に、園行事で合同保育したり、他園との交流保育を行

う事は矛盾があると思う。行事予定として、決定しているとは思いますが極力控えて頂きたい

という思いがある。 

Ａ ご意見を参考にさせて頂き、感染症流行時(季)の行事の在り方を検討してまいります。 

● 感染症の拡散を防ぐためにも、一定期間はマスク着用のお迎えで、アルコール消毒をしてから

お布団を取りに行くなど、どうでしょう？ 

Ａ ご意見ありがとうございます。園内へ入られる方には手指消毒の徹底をする等、感染症予防を

強化してまいります。 
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＜情報発信について＞ 

● いつも大変お世話になっております。可能であれば、年度初めに先生方の顔写真入りの紹介な

どを、おたより等で配布していただくと助かります。 

Ａ 当園では職員のプライバシー保護の観点から、そういった紹介の方法はとっておりませんでし

た。しかし、毎年の要望の多さや、他園での実施状況等をふまえまして、当園でも顔写真入り

の職員紹介の実施を検討してまいりたいと思います。今後、発信方法について検討してまいり

ます。 

● 土曜日の保育利用の希望について、兄弟がいればメールは 1通でもいいと思います。 

Ａ メールシステムの都合上、アンケート形式の一斉メールは、登録されている全園児を対象に送

信されるようになっております。また、クラス毎の集計作業を行う際に、労務の軽減にもなり

ます。ご不便をおかけし申し訳ございませんが、ご理解とご協力をお願いいたします。 

＜園生活について＞ 

● 今さらですが、園生活でテレビを見る時間は 1日どれくらいなのでしょうか。迎えに行くとテ

レビを見ていることが多く少し気になりました・・・。 

Ａ 3歳未満児組では、日によって多少の時間差はありますが、16:30～17:00の時間帯に午後の遊

びで使用した玩具等の消毒を行うため、子ども達にはテレビや DVDを見て待ってもらっていま

す。 

3歳以上児組では、活動の合間(次の活動準備時間)、午後の遊び後の 17:00以降は、テレビや

絵本を見る等してお迎えを待っています。 

● 保育園の方針や事情があると思いますが、もう少しオープンにしてほしいと思います。お部屋

でどんなことをして、どんな遊びを楽しんでいるのか、ほとんど見えないので・・・ 

Ａ 園見学については、これまで主に入園希望の方を対象にして対応しておりましたが、今後は在

園児の保護者様も対象にしお受けしたいと思います。これまでの当園の取り組みとしまして

は、ＨＰの新設や日々のお帳面でのやり取り、保育参加、各行事、1回多くして年 2回実施の

保護者面談など、どれも子ども達の園生活の様子をお知らせしたく行っております。今後と

も、各行事へのご参加をお願いしますとともに、ご意見がございましたらお寄せください。 

＜ＨＰについて＞ 

● ＨＰが新しくなり、とても見やすいなと思っています。クラスの生活が写真付きなので、楽し

みにしていますが、なかなか更新されず残念です。保護者の方に写真を載せるのは・・・と思

っている方もいるかもしれないので、パスワード入力制などにしてはどうでしょうか？他園で

は、クラスの様子を見るページだけパスワードが必要になっていました。 

● ＨＰの更新をもう少し増やしては？と思います。 

Ａ ご不便をおかけし申し訳ございません。子ども達のかわいい姿を少しでも多く発信したいとい

う思いでＨＰの更新作業をしておりますが、ＨＰ新設初年度で作業にまだ慣れていない、保育

時間中に作業できない等の理由から、皆様にご満足いただけるような更新頻度に至っていない

のが現状です。今後、少しでも更新頻度を高めていけるよう努めてまいりますのでご理解くだ

さい。また、パスワード制については、当園では入園時の説明として、個人が特定されてしま
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うような掲載の仕方(氏名と顔写真を両方掲載する等)は行わないことの前提の上、ＨＰや広報

誌等への写真掲載に関する同意書に署名いただいております。在園中に事情等が変わり掲載を

しないでほしいと言ったご要望にも対応いたします。以上のことから、パスワード制にせず、

在園者、入園希望者問わず、活動や子ども達の成長の様子を広く周知できればと考えておりま

す。 

＜給食について＞ 

● 給食だよりで簡単に作れるおかずやおやつのレシピがあるとうれしいです！いつもおいしそう

な給食を見ているので参考にしたいです。 

Ａ 今後、今までに皆様からご好評を頂いた手作りおやつ等のレシピを載せていきたいと思いま

す。 

● 給食の味付けが気になります。試食できる機会があればしてみたいです。 

Ａ ご意見を参考に、来年度より保護者の皆様に給食を食べて頂く機会を設けることとしました。 

● おやつの他に夜の軽食（おやつ）？があるのかないのかが不明確。 

毎週月曜日がカレーやハヤシライス系なので、もっと工夫をしてほしい。 

Ａ 夜の軽食(おやつ)について、状況により時間は前後しますが、未満児では 18時 15分、以上児

では 18 時 20分に、小さいおにぎりを提供しております。おにぎりを作るご飯がない場合は、

献立表と同量程度のお菓子となります。 

月曜日のルー系メニューについて、前年度も同様のご意見がございました。以下、その際の回

答です。 

月曜日は休日明けということもあり、ご家庭で存分に家族とふれ合った生活から、園生活に慣

れて一週間を始めていく子どもたちの様子を考慮し、食べやすく食の進みも良いカレー等のメ

ニューとしています。根菜を提供する機会でもありますので、ご理解をいただければと思いま

す。 

当園の思いとしましては上記の通りですが、2 年続けて同様のご意見をいただいたことをふま

えまして、今後、メニューの改善を検討してまいりたいと思います。 

● 行事食（七夕やクリスマス）の時、献立をきちんと見れば良いのですが、ごはんの有無をマス

の中に記入してもらえると助かるかなと思いました。「おにぎり DAY」のように・・・ 

Ａ 来年度からは、わかりやすいよう工夫をしていきたいと思います。 

＜行事について＞ 

● 去年同様、年間スケジュール（予定表）があると大変ありがたいです。 

Ａ 例年、保護者評価アンケートで頂いたご意見を参考にして、年間行事予定表を作成しておりま

す。来年度のものも現在作成中ですのでご安心ください。 

● 運動会の競技についてですが、よく他の保育園などでは、年少さん・年中さん・年長さんを混

ぜてリレーを行っていると聞きますが、明照では今までもやった事はないんでしょうか！？保

護者の中には小さい時から他人を競わせたくないと言う方もいるかもしれませんが、やらせて

みたいと言う方もいると思います。検討をお願いします。 
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Ａ 来年度の運動会の競技内容を決定する際に、検討させて頂きます。 

● 年長さんの急な行事が多いです。毎月マーチングをやっていて、親としては少し疲れました。

12月の横手病院の行事は感染症を考えてやめてほしかったです。 

Ａ 横手病院でのマーチング披露の際は、感染症や祝日ということを考慮し、事前に参加の可否の

アンケートを取らせて頂きました。しかし、ご意見を受け、その時は遠慮があったのだと反省

しました。今後の園外イベント参加の際の参考にさせて頂きます。 

● 他の保育園で行っている、おゆうぎ会や運動会の時、業者の方が撮ったビデオを DVDにして販

売しているのを導入してほしい。写真だけだと写っていない事も多く、自分達で撮影すると、

子どもの頑張っている姿に集中できずに終わってしまうのが残念なので、あると嬉しい。 

Ａ 行事の際の撮影方法につきましては、例年の検討課題です。ご意見を参考に検討してまいりま

す。 

＜評価アンケートについて＞ 

● 設問 2、13、14は中にいる人じゃないので分かりません。 

● 設問 12は見てもないし、食べた事もないので分かりません。 

● 設問 11は例えば？どういう事を指しているのか分かりませんでした。 

Ａ 設問 2については、今後ＨＰの更新頻度を高めていくことで、お子様の様子をお伝えできれば

と思います。また、行事でのお友だちとの様子などから感じていただければと思います。 

設問 13 については、下記回答をご覧下さい。 

設問 14 については、月 1回の避難訓練(10月は消防隊員を招いての総合訓練)に加え、年 3回

の不審者対応訓練(内 1回は警察官を招いての実践的な訓練)、また、花火教室や防災教室、今

年度はＪアラート時の避難訓練も行いました。総合訓練や不審者対応訓練の様子は、ＨＰにも

載せておりますのでご覧下さい。 

設問 12 に関しては、保護者様全員に試食して頂く機会を設けることが難しく心苦しく思って

おります。現状では、ＨＰや給食だよりなどの情報発信の強化を図っていくことで、少しでも

ご理解頂ければと思います。引き続き当園の給食を知って頂く方法を検討してまいります。 

設問 11 については、「園だより」「保健だより」「給食だより」等で、些少ではあります

が、少しでもお役に立てればという思いで情報を載せております。直接のご相談も随時お受け

しておりますので、ご遠慮なくお申し出下さい。 

● 設問 13について、具体的にどのような清掃、予防法をしているのか分からない。 

Ａ 清掃としては、日々の保育室(ドア・窓・取手・空気清浄機やエアコン)の清掃に加え、遊具等の

清掃、ハイターでの消毒(残留塩素ふき取り含む)、弱酸性次亜塩素酸水での空間消毒をしていま

す。当然のことながら、手洗いの励行や手指消毒も行っています。また、感染症対策について

研修を行い、実践に生かしています。 


